
 
 
                      

 

 
 
１１月１６日（木）生徒会立会演説会と投票が行われました。生徒会長、男子副会長、
女子副会長それぞれ２名ずつ立候補者が出て、演説を行いました。とても堂々として
いました。 
 
立会演説会中も、それぞれの演説を真剣に聞き、質問が１年生からもでるなど、真剣
に選挙に取り組む全校の姿がとてもよかったです。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
演説内容 
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小海中学校ホームページ＜http://www.koumi-jhs.ed.jp/＞からもご覧いただけます。 

生徒会選挙 立会演説会 投票 が行われました 

新生徒会長  

私が生徒会長になったら、「自律」と「協力」ができる小海中学校を目指します。そのために次の二つの活

動を考えています。１つ目は、学校のルールの見直しです。ルールを決めなくても見直せれば良いと思ってい

ます。例えば、タブレットの使い方の見直しです。新型コロナウイルスによって全国でタブレットが活用され

るようになり、小海中学校でも日頃の授業などで活用しています。ただ、小海中学校でのタブレットの使い方

はあまり決まっていません。そこで私はタブレットの使い方を見直すために、全校で対話を重ねたいと考えて

います。そうすることで、自分たちで主体的に意見を述べることができるようになると思うからです。他にも

校外、校内での服装の見直しや全校レクの見直しなども考えています。２つ目は、対話活動を進化させること

です。現在の対話活動でも生徒会に関する議題を中心に様々な話題について、対話を重ねてきました。その対

話活動では本部会の皆さんが対話のテーマを決めて、グループの３年生を中心に対話を進め Teamsで発表する

方法でした。私はこの方法を元に新たな対話活動の方法を考えています。例えば、現在は３年生が Teamsに意

見を記入していますが、それを班員のだれでも打ち込むことができるようにすることです。そうすることで班

の中で話す機会が増え、テーマである「協力」につながると考えます。他にも「協力」を深めるために季節の

イベントなどを行ってみたいと思っています。私が生徒会長になったら、以上の２つの活動を中心に「自律」

と「協力」ができる小海中学校を目指します。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１１月２４日（金）の朝、新正副会長の３名があいさつ
と決意表明を述べに職員室を訪れました。教職員を前
に、緊張した面持ちでしたが、しっかりと自分の決意を
述べてくれました。学校長からは、「フォーマットと戦
うという言葉を最近聞いた。これは、今までこうだった
から、これからもこうしようといった、前例踏襲型では
なく、新しいことにどんどん挑戦していこうという意
味です。皆さんにも挑戦してほしいと思います。」と激
励の言葉がかけられました。 
 

 
 
 
 
女子バレーボール部の結果をお知らせします。東信第３位で協会主催の県大会へ出
場することになりました。おめでとうございます。 
１１月１８日（土）予選二次リーグ 
東御東部中会場 
本校・南牧中２－０上田二中 勝利 
本校・南牧中２－０川上中 勝利 
本校・南牧中２－０東御東部中 勝利 １位通過 
１１月１９日（日）  
東御東部中会場 決勝トーナメント 
１回戦   本校・南牧中２－１北御牧中 勝利 
準決勝   本校・南牧中０－２上田五中 惜敗 
３位決定戦 本校・南牧中２－０浅間中 勝利 ３位 県大会出場権獲得 

新人戦の結果 

新副会長 

 私が副会長になったら「エネルギーあふれる小海中学校」を目指します。そのために、次の二つの公約を実

現させたいと思います。１つ目はペア活動です。ペア活動をする理由は１人１人で話していき、自己発信を

増やしていくことができるからです。ペア活動は全校集会の時間に意見の違う２人１組のペアの中で話し合

いを行ったり、普段関わらない人との活動を行ったりすることもできます。全校レクのような複数の人がい

る場だと話しずらい人もいるかもしれませんが、ペア活動等を通して、話す回数を増やし、自己発信能力を

向上させるチャンスになります。２つ目は、時間前行動の浸透です。この理由は、時間前行動を浸透させてい

くことで１つ１つのことをスムースに進ませることが出来るからです。学級委員長などが呼びかけをしてい

きます。行事や授業には間に合わないといけないので、そのためにやることが大切です。呼びかけをしてい

くことで物事に間に合わせていく習慣もつくはずです。私は１人１人の関わりを増やしていけば、そのたび

に自己発信力を高めていくことができると思います。そして１人１人の発信によって全校の行動力がもっと

増えていき、エネルギー溢れる学校になると考えています。 

新副会長 

 私が副生徒会長になったら、「和気あいあいとした小海中学校」を目指します。和気あいあいとした学校を

つくりあげていくため、あいさつ・全校での交流を大切にしていきたいです。そのために、次の様な活動を考

えていきたいです。まず、「あいさつ強化週間」を定期的に行います。内容は、今年度に行われたものをその

まま継続し、本部会の役員が朝と下校時に生徒玄関であいさつをします。その日のお昼の放送ではあいさつ

がどうだったか放送します。役員からあいさつすることで、自分からあいさつをするのが苦手な人でもあい

さつをしやすくなると思います。また、たくさんの人があいさつをすれば、明るく良い気持ちになると思い

ます。次に、対話活動の話題についてです。今年度の校則や黙想など生徒会に関する話題に加えて「ちょっと

した」話題で対話活動を行いたいです。例えば、たけのこの里ときのこの山どちらが好きかなどの話題です。

こういった「ちょっとした」話題の方が意見を言いやすいという人もいると思います。そしてお互いのこと

を知ることで、全校の仲もより深まると思います。このような活動を行い、和気あいあいとした小海中学校

をつくりあげられるよう精一杯頑張ります。 



 
 
 
 
１１月２７日（月）２８日
（火）はテストでした。（２
８日は３年生のみ） 
テストにむけて、アタック
タイム（AT）が１７日（金）
と２４日（金）に行われ、
自学自習をしたり、分からない所を質問したりと、計画を立てて学習をする時間があ
りました。「やらされる学習」から「やる学習」へ、１年生から３年生まで一生懸命
に取り組んでいました。 
 
 
 
 
 
 
１１月２２日（水）小海保育所の年中の園児さんが中学校にや
ってきました。家庭科の保育園訪問などで一緒に遊んだり、お
芋掘りをしたりと交流をしてきた園児さん達です。元気なあ
いさつと一緒に、翌日が「勤労感謝の日」ということで手作り
の来年のカレンダーをプレゼントしてくれました。「また遊び
に来てください」と全員で元気いっぱいのあいさつをして帰
って行きました。寒い日でしたが心がとても温まりました。 
 
 
 
 
 

 
１１月２４日（金）にヴァイオリン奏者の和光憂人（わ

こうゆうと）さんとピアノ奏者の長尾崇人（ながおたか
ひと）さんが小海中にやってきて、演奏会を開いて下さ
りました。 
ヴァイオリン奏者の和光さんは佐久市（望月）のご出

身で小諸高校音楽科を卒業後、昭和音楽大学へ進学し、
卒業後も様々な国際音楽コンクールで優勝するなどの経
歴をお持ちになり、現在は北海道の十勝を拠点に、子ど
も達のヴァイオリン指導や、コンサートの企画運営など
を精力的に展開しているそうです。また、ピアノの長尾

さんは、高校２年からピアノを始めたそうで、めきめきと才能を開花させ、和光さんと同
じ昭和音楽大学へ進学し和光さんと出会ったそうです。お二人は、和光さんが佐久市出身
とのことで、佐久市のイベントに参加するために北海道
から佐久にやってきました。そして、時間をみつけてわ
ざわざ小海中に来て下さいました。演奏はとてもすばら
しくであっという間の５０分間でした。今回は１年生の
授業の一環として１年生のみの参加となりましたが、給
食後には昇降口でミニコンサートを開いて下さり、２・
３年生も演奏に触れることができました。 
とてもよい時間となりました。本物に触れる時間はと

ても貴重です。和光さんと長尾さんには感謝の気持ちで
一杯です。本当にありがとうございました。 

テストに向けて 

小海保育所の年中園児が中学校に来てくれました 

本物に触れる 



 
 
 
 
 
１１月２７日（月）（３年生は２８日
も）は１・２年生は定期テスト、３年
生は総合テストが行われました。右の
写真は、一生懸命に取り組む３年生の
姿です。このテストに向けて、３年生
だけでなく、１・２年生もテスト勉強
に取り組んできたことでしょう。努力
して理解してきたことを、当日は発揮
できたでしょうか。努力は人を裏切りません。テストお疲れ様でした。 
 
 
 
 
 
 
１２月１日（金）の午後、小海小学校、北相木小学校、南相木小学校から６年生が小
海中にやってきて、体験授業（国語・理科）と学校説明会に参加しました。中学校体
験はこれで３回目になります。今回は、体験するだけでなく、中学校の生活について
の説明を、中学校の１年生が行いました。 
 
【授業体験】 

 
国語の授業 
「いろはにほへと」を旧字体や行書で書く練習を行いました。 
「ゑ」などの文字を書いたり、行書で文字を書いたりと、６年生達
は悪戦苦闘していましたが、とても集中して取り組んでいました。 
中には、大人顔負けの上手な文字を書いている児童もいました。 
 

 
 
理科の授業 
カイロはなぜ温かいのだろうかという授業でした。市販のカイロ
の原材料は鉄・活性炭・水…ならば、これらの成分を混ぜれば発熱
するはず。実際混ぜれば確かに発熱しました。しかし、ならばなぜ、
開封前のカイロは温かくならないのか。原材料名にはない隠され

た原材料が存在する。さてそれは何？といった授業でした。この謎は多くの６年生に
は解けたようでした。 
 
 
【1年生による中学校生活についての説明】 

１年生が授業・部活・生徒会・掃除・給食・校則などをス
ライドを使いながら説明しました。最後には、説明した内
容のクイズを出題してしっかり聞いていたか確認するとい
う徹底ぶりでした。とても上手な説明会でした。最後に学
校長からは「考える気持ちを持つこと」と「『どうも』が言
える人になること」と宿題が出され、会が終了しました。 
保護者対象の中学校説明会は２月に行います。 
 

 

１・２年生定期テスト、３年生総合テスト 

小６ 中学校体験・説明会 


